

# 「潮流発電」実用化目指す

ペラを使い、約3ヶの潮流で200ワットの電力が得られた。

実用化計画では、潮流の速い海域に海洋構造物を建設し、試作品500キロワットを発電する。電力は海底ケーブルなどで陸上に送る。

を考えるようになつた。

00年に海運会社を退職し、01年に自然エネルギー研究所を、07年に会社を設立した。

潮流発電は、明石海峡の最速6・4ノットの潮流に注目し、06年から取り組んだ。マグロや最大径0・65メートルのプロペラを海中に沈め、プロペラの回転力で発電機を動かす仕組み。実験では、長さ1・2メートルなどで陸上に送る。

三木のベンチャー「ノヴァエネルギー」

鈴木さんは「48基のプロペラを付けた発電プラントを造れば、2万4000キロワットの発電が可能になる」と話している。

ベンチャー企業「ノヴァエネルギー」(三木市加佐)の社長、鈴木清美さん(55)が、潮流を利用した「潮流発電」の実用化を目指している。今年2月に明石海峡で行った試作装置の実験では、200ワットの発電に成功した。

海に囲まれた日本で、太陽光や風力とともに自然エネルギーによる発電方法として開発が注目されている。



「潮流のエネルギーを利用した発電を実用化したい」と話す鈴木清美社長

潮流発電の国内での実用化例としては、明石海峡で第5管区海上保安本部(神戸市)が02年に採用した夜間に航行する船舶向けの浮標(ディ)がある。

【南良靖雄】